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編 集 後 記
今号から連続企画として、瀬谷区の連長さんによる座談会の様子をお届けします。

連長さんは、日頃から地域を想い、地域のために様々な活動をしてくださっていま
す。瀬谷区の 12 人の連長さんたちは、どなたも気さくで優しい方ばかりです。も
し地域で連長さんを見かけたら、ぜひ「地域づくり通信を見ました」と声をかけて
みてください。きっと笑顔で応えてくださいます。

連続企画！あなたのまちの連長さん ～第一弾～
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横浜市瀬谷区二ツ橋町 190 番地
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　各地域にある自治会町内会のことを「単位自治会」（以下「単会」）、
それらの単会がエリアごとにまとまった組織を「地区連合町内会」
（以下「連合」）と呼ぶよ。
　どちらも地域の皆さんが安心して暮らせるように、地域の様々
な課題解決に向けて行政と連携・協働しながら取り組んでいる団
体なんだ。見守り合い活動や防災、お祭りなどの交流、美化、広
報など、様々な事業に取り組んでいるんだよ。
　連合では、多くの人が楽しめる大規模なレク大会などの開催や、
エリア全体の課題解決のための取組を行っているよ。

 「連長さん」って地区連合町内会の会長
さんのことなんだね！
ところで「地区連合町内会」ってなぁに？

今後も、連合が行っている活動などについてご紹介をする予定
です。お楽しみに！

瀬谷区連合町内会自治会　
連絡協議会ホームページ

今回お話しいただいた今回お話しいただいた
連長さんのおすすめスポット連長さんのおすすめスポット

連長おすすめスポット
楽老南公園はどうかな。三ツ境駅
から歩道橋を渡ってすぐ行ける場
所で、夏はお祭りに使っていると
ころなんだ。駅の近くで緑に癒さ
れるスポットだよ。

連長おすすめスポット
南台こどものもり公園はとてもい
いところだよ。自然豊かでヒノキ
の散歩道や憩いの広場、子どもの
遊具もたくさんあるし、木登りや
泥遊び、段ボールあそびなど自由
に楽しめるプレイパークも定期的
に開催されているから、子どもも
大人も楽しめるスポットだね。

連長
おすすめスポット
①�瀬谷八福神：妙光寺と
善昌寺が地域にある
よ。
②�古民家カフェ「花やし
き」は場所も素晴らし
いし甘味も美味しいけ
れど、アルコールも飲
めるし宴会もできるの
がまたいいんだよね。

【瀬谷北部】
堀野　州男 会長

【瀬谷第四】
大柴　正清 会長

【阿久和北部】
髙岩　敏和 連長

せやまる

せやまるのおとうさん

連長さんによる座談会の様子は次ページへ！➡

　瀬谷区には 12の連合と、156の単会があります。（令和７年２月現在）
　お住まいの地域の単会の名前は知っていても、どこの連合に入っているのか
知らない、という方もいらっしゃるかもしれません。そんな方はぜひ、右の
二次元コードを読み込んでいただき、ご自分の地域の連合はどこなのか、確
認してみてください。（トップページから「地区連合町内会」のメニューをクリック）

　今号から３回の連続企画「あなたのまちの連長さん」が始まります。瀬谷区の地区連合町内会の会長
「連長さん」に、地域活動への思いや困りごと、苦労話、嬉しかったことなどをお伺いします。
　第一弾の今回は、阿久和北部、瀬谷北部、瀬谷第四、南瀬谷の４地区の連長さんにお集まりいただき、
ざっくばらんにお話しいただきました。

このは

連長おすすめスポット
①�何といっても長屋門公園！
　�空気がいいし、10 倍若返
るよ。
②�阿久和向原第二公園。
　�見守りの家もできたし、毎
月第 1日曜日には「こど
も食堂大カレーパーティを
開催して毎回大勢の人が
来るよ。中学生のボラン
ティアもいっぱいいるよ。
③�地域に数か所ある道祖神
もオススメだね。

【南瀬谷】
須藤　光広 会長
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1 自治会活動への関わりや連長になった
きっかけは？

【髙岩会長（以降「髙」）】15 ～ 16年前に阿久和北部連合自治会の定例会に単
会として出席していた時に、長屋門の故清水靖枝事務局長さんからバッ
クアップすると言われたので、自分から連長をやることにしちゃったよ。

【堀野会長（以下「堀」）】NPO法人で働いていて自治会のことはやっていなかっ
たから、町内会役員の打診を受けて、人生最後は地域のために何かやり
たいという気持ちがあったのでOKしたよ。

【大柴会長（以降「大」）】班長をやったときに顔を覚えられ、何回も依頼され、
最後は飲み会でも頼まれてOKしたんだ。でも周りが色々やってくれて、
会長が動かずとも他の人が動いてくれるので、とても助けられているよ。

【須藤会長（以下「須」）】37 歳で瀬谷に引っ越し、隣の人から青少年指導員
に推薦され、受けたのが始まり。ちょうど班長になった年でもあり、引っ
越して 3か月で自治会長になったが、「若造に地域の何が分かる！」と
言われたりもした。防災、防犯に力を入れ、逆に「今までにない会長だ
から協力する」と言ってくれる人もいたよ。

【堀】 若い人が会長をやってくれて、地域の人はきっと「よくやってくれてい
る」と思ってくれているのではないかな。

【須】会議は喧嘩で終わることも多かったけど、最終的にはみんな味方になっ
てくれた。

2 自治会活動をしていて良かったこと、
苦労したこと、大変だったこと

【髙】視野が広がった。誰がどんな考えを持っているか分かるようになった。
委嘱委員をお願いするのに誰が良いか頭の中に入ってきているね。

� 苦労はあまりない。周りに助けてくれる人が多く、人材に恵まれている
から続けられていると思う。

【須】子ども会が無くなり、4年前に PTAも無くなった。校長と対談してど
うにかしないと！と話し合いをしたんですよ。令和７年度から PTAに
変わる何かを学校に作ろうという話になっている。

　� あと、皆、年上なので言葉を考えてしゃべっているけど、言うときは言
います（笑）ある程度強く言わないと協力してもらえないし。

3 解決していきたい困りごと、連長として
活動をするうえで大切にしていること

【須】 皆さんが大切にしていること、すごく聞きたい！
� 連長になりたてなもんで（笑）

【髙】 困りごと：連長として活動するには、まず単会の会長にならなくてはい
けない。単会の会長になるには単会の規約で毎年、会長選挙をしなくて
はならない。立候補者が 1人でもね。まあ規約を変えたいという声もあ
るんだけどね。ごみ置き場の問題も色々あるね。自分の置き場じゃない
ところに置いたり、掃除当番をやらない人がいたり。ごみの問題は自治
会に入っていない人にも色々関わることが多いんだ。あとは委嘱委員の
ことかな。ずっと同じメンバーで年齢も上がっている。私がいなくなる
まで、一生頑張ってくださ～いって言ってる（笑）

  大切にしていること：強く言わない、親切にする、率先して先頭に立っ
てやる、楽しいことが有れば一緒にやろうね、と声をかける。

【堀】 困りごと：やはりごみ問題だね。置く場所を持ち回りにしていたり、私
有地の場合使用料を出してほしいという意見があったりとか、色々揉め
るね。あとは委嘱委員の推薦も大変。

  大切にしていること：なにか問題があったときには理由を調べてまとめ
る。そして私が出ていく、それしかないね。

【大】 困りごと：うちもごみ置場のことは色々あるね。ごみ置場があると土地
が売れない！という意見もある。

� あとは防災用品の充実にお金がかかること。
  大切にしていること：心がけているのは、自分から手をあげて出ている

役員なんていないからがみがみ言わないことかな。文句ばっかり言われ
たら皆辞めたくなるよね。

4 これからどんな町になって欲しいか、
次世代に引き継ぎたいこと

【髙】 GREEN× EXPO�2027 で、子どもたちが関わるような企画があるとい
いね。阿久和北部でもフラワーロードを作ったんだけど、子ども達や近
所の人が率先して水やりをしてくれると嬉しいね。

【堀】 瀬谷は大学が無いから、農業大学とかが瀬谷にできたら嬉しいね。大学
生とか若い住民が増えてくれれば。そして、この地域の歴史文化に興味
を持つような大人になって欲しい。

【大】 『子ども』というと、小学生くらいの子どもを想定してしまいがちだけ
れど、街の中には大学生も、高校生も、中学生もいる。この縦の年代が、
どんなものでもいいから地域の活動に入ってきてくれたらすごく活性化
すると思う。ぜひ一緒にやれたら。

� まずは核になるような数人が集まってくれたら、そこから広がっていけ
るのではと思う。ただ、その数人をどうやって集めたらいいか、それが
難しい。

【須】 全戸配布アンケートを実施中。地域の人が何を望んでいるかが分かるん
じゃないかと思う。

� 学生が瀬谷に住んでくれる仕組みを作りたい。子どもたちに活躍しても
らえるように、例えば瀬谷フェスの実行委員に学生を入れて企画段階か
ら参加するとか、学生が地域を盛り上げていく機会を作りたい。

� 子どもメインのイベントが少ないんだよね。小学生から大学生までの子
どもたちを集めて意見交換会やミーティングをやりましょうよ！

� 瀬谷区全体をきれいに、団地なども花できれいにしたいね。海軍道路の
横浜瀬谷高校がやっているフラワープロジェクトとかいいよね。

� いろいろなことを考えて、新しい瀬谷区として発展させていきたいで
すね。

【大】そうしたいね！そうしたらずいぶん瀬谷区も変わると思う。

【髙・堀・須】そうですね！

髙岩会長 堀野会長 大柴会長 須藤会長

連長の皆さん、ありがとうございました！
次ページでは、今回お話しいただいた連長
さんによる、地域のおすすめスポットをご
紹介します！ぜひ、遊びに行ってみてくだ
さいね！

 瀬谷区内４地区の
　　　　連長による座談会

《今回お話しいただいた連長のみなさま》

（座長） 阿久和北部連合自治会 ： 髙岩　敏和　会長
  瀬谷北部町内連合会  ： 堀野　州男　会長
  瀬谷第四地区連合自治会 ： 大柴　正清　会長
  南 瀬 谷 自 治 連 合 会 ： 須藤　光広　会長


